
Gilberto Leite

www.estadaomatogrosso.com.br CAPITAL: R$ 2,00 INTERIOR: R$ 3,00CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 12 DE AGOSTO DE 2020FUNDADO EM 2019 - Edição 285 - Concluída às 18h

Pág. 3

Secom Manaus

Pág. 6

A IRREVERÊNCIA 
PROVOCANTE DE
ADIR SODRÉ

Divulgação

 

Pág. 5
GRÁVIDA APANHA DO NAMORADO CIUMENTO

O jornal Estadão Mato Grosso informa que passará a cir-
cular em versão reduzida em sua edição impressa, devido à 
pandemia do novo coronavírus e seus reflexos na importação 
de matéria-prima. Essa medida busca garantir que consegui-
remos continuar a entregar diariamente as informações mais 
importantes sobre este e outros fatos. Tão logo a situação se 
regularize, voltaremos às atividades normais.

Acesse nosso site e mantenha-se informado sobre tudo o 
que acontece em Mato Grosso.

COMUNICADODeputados votam
projetos polêmicos
A Proposta de Emenda Constitucional (PEC) 
da reforma da Previdência deve voltar à pauta 
da Assembleia Legislativa na sessão ordinária 
desta quarta-feira (12). Além dela, o presidente 
do Parlamento, Eduardo Botelho (DEM), deve 
colocar em votação outras duas PECs que 
abordam temas sensíveis. Uma delas aumenta 
o número de desembargadores da Justiça 
Estadual; outra, cria a Polícia Penal
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ESCOLAS ESTÃO À BEIRA DO COLAPSO
Escolas 
particulares de 
Cuiabá temem uma 
falência em massa 
caso as aulas 
presenciais não 
sejam retomadas 
ainda neste mês de 
agosto. Isso porque, 
com a pandemia 
de covid-19 e a 
suspensão das 
atividades, pais 
e responsáveis 
estão cancelando 
as matrículas de 
seus filhos e os 
transferindo para 
a rede pública. 
Levantamento 
aponta que, até 
junho, a evasão já 
chegava a 39,86%
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LAUDO DESCARTA TIRO ACIDENTAL
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O assassinato 
da adolescente 
Isabele 
Guimarães 
Ramos, 14, 
completa nesta 
quarta-feira 
(12) um mês. 
A Diretoria 
Metropolitana de 
Criminalística da 
Politec entregou, 
na manhã desta 
terça-feira 
(11), os laudos 
periciais de 
local de crime e 
de balística ao 
delegado Wagner 
Bassi, titular 
da Delegacia 
Especializada 
do Adolescente. 
De acordo com 
um dos laudos, 
o perito concluiu 
que se trata de 
“morte violenta 
causada pelo 
disparo de arma 
de fogo contra 
a região da face 
da vítima por 
terceiro”
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Ainda temos chance
EDITORIAL

pretensa normalidade à qual 
todos tentam desesperada-
mente voltar já não existe 

mais. Entre as muitas incertezas que 
nos cercam nessa pandemia, a úni-
ca certeza que podemos ter é de que 
as mudanças implementadas para 
combater o vírus precisam ser incor-
poradas ao nosso comportamento 
habitual. O que se põe diante de nós 
são novos tempos, não apenas um 
estado passageiro de coisas. Mes-
mo que surja uma vacina, o espec-
tro de uma nova pandemia sempre 
irá ameaçar a vida humana na terra. 
Afinal, trata-se apenas de um ‘acer-
to de contas’ da mãe natureza. Ou 
pensávamos que nossas transgres-
sões constantes ao planeta em que 
vivemos passariam despercebidas?

O futuro já não é mais como era 
antigamente. Temos hoje a oportu-
nidade única para refletirmos nossa 
sociedade, nosso comportamento e 
os caminhos que nos trouxeram até 
aqui. Olhar para a origem da pande-
mia não é uma obrigação reserva-
da aos infectologistas, mas sim um 
compromisso que temos com nossa 
própria humanidade: observar as 
erros e acertos que nos trouxeram 
até esse ponto único na história da 
humanidade. Temos a chance de 
aprender para nos superar. Trata-se, 
pois, de um exercício de cidadania.

Tão prejudicada nestes tempos de 
quarentena, a educação é a base de 
tudo. Trata-se de excitar as jovens 
mentes para acender em cada um o 
desejo pelo bem comum e lhes en-
sinar os meios para satisfazer essa 
vontade. Um ‘bom cidadão’ é aquele 
que contribui efetivamente para o 
progresso de sua sociedade. Hoje, há 
pequenos incentivos neste sentido, 
mas ainda irrisórios e pouco efica-
zes. Os currículos contemporâneos 
seguem pressionados pelas exigên-
cias do mercado de trabalho e ten-
tam espremer as ‘artes liberais’ e a 
‘educação moral e cívica’ em meio 
às fórmulas decorativas que serão 
usadas no vestibular.

Mentes ávidas pela crítica ra-
pidamente tentam lançar a culpa 
de tamanha falta de cidadania so-
bre o ‘comportamento tipicamente 
brasileiro’, esquecendo-se que nas 
nações europeias o povo também se 
reúne aos montes nessas intensas 
orgias pós-quarentena, sem ligar 
para o macabro saldo que a pande-
mia deixou por lá. Vemos então que 
se trata de uma falta de cidadania 
mundial: o humano esqueceu-se 
que para ser humano de fato precisa 
cuidar do outro. Levados pela ga-
nância, esquecemo-nos que a natu-
reza da humanidade é cuidar. Mas 
ainda temos chance.

A

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 12 DE AGOSTO DE 2020
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifique sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Francisney Liberato (*)

O trabalho edifica o homem, e o 
homem sábio entende as vantagens 
de se reinventar diante das circuns-
tâncias da vida, especialmente as que 
pedem a execução do ofício de um 
modo diferente.

Trabalhar nunca é demais, e, na me-
dida em que trabalhamos, aprendemos e 
moldamos a nossa vida rumo à evolução. O 
trabalho produz dignidade ao ser humano, pois 
é por intermédio dele que adquirimos recursos 
para suprir nossos anseios e sonhos.

Fomos preparados para o ritmo de trabalho 
que nos acompanha há muitos séculos, o traba-
lho tradicional nas indústrias, comércios, agro-
negócio, prestação de serviços e outros. Porém, 
durante a pandemia, foi necessário readequar-se 
para atender às necessidades do momento.

Uma expressão muito utilizada em 2020 é o 
chamado “novo normal”, que em outras palavras 
significa uma nova fase a se adaptar, e isso englo-
ba a maneira de trabalhar, de estudar, de interagir 
com as pessoas, de viver de uma forma geral. 
Provavelmente, não haverá o retorno integral 
das atividades de um trabalho tradicional, é ne-
cessário nos acostumarmos com o novo normal.

Mudar é difícil, mas não mudar pode ser fatal. 
Enquanto existir fôlego de vida, ainda assim será 
permitido que mudemos. É bom frisar que só não 
muda quem está morto. O novo cenário proposto 
requer de nós força de vontade e resiliência.

Com base nesse novo normal, destacamos a 
presença do trabalho que não requer a presença 
física do empregado na empresa ou entidade 
pública; são vários os sinônimos utilizados para 
dar sentido a essa forma de trabalho: trabalho 
a distância, home office, teletrabalho, trabalho 
remoto etc.

Depois de dias e meses vivendo na pandemia 
de 2020, as entidades, de uma forma geral, estão 
repensando a forma de trabalhar, para que seja 
implantado de maneira paulatina e permanente 
o trabalho remoto. Não me refiro apenas às em-
presas privadas como também às instituições 
públicas.

Quais seriam as vantagens da implementa-
ção do trabalho remoto de forma permanente? 
Podemos elencar alguns pressupostos que 
traduzem melhor o sentido dessa nova forma de 
pensar, quais sejam: redução de despesas admi-
nistrativas, melhores resultados dos servidores, 
atingimento de metas e produtividade, eficiência, 
liberdade, qualidade de vida; o local de desempe-
nho do trabalho é indiferente para o empregador, 
a rotina do trabalho é gerenciada pelo próprio 
empregado, dentre outras vantagens.

O Tribunal de Contas do Estado de Mato 
Grosso teve aumento de produtividade no novo 
normal, de acordo com o seu site oficial: “Nos 
exatos três meses de trabalho remoto, foram 
contabilizados 44.183 atos técnicos e administra-
tivos efetuados pelo corpo funcional do TCE-MT e 
MPC. A produtividade do corpo técnico registrou 
16.643 atos do corpo de gestão 15.092, e, do 
corpo deliberativo, 12.448 atos. A produtividade 
dos órgãos é avaliada no período de 18 de março 
a 18 de junho de 2020”.

O site “Juridoc” apresenta alguns dados 
e pesquisas sobre o trabalho remoto, quais 

sejam: “72% dos recrutadores de talento 
concordam que a flexibilidade do traba-
lho (como a opção de fazer home office) 
será muito importante para o futuro do 
RH e do recrutamento; 83% dos traba-
lhadores dizem que uma oportunidade 
de trabalho remoto os faria se sentir 
mais felizes em seu trabalho (Owllabs); 

40% das pessoas dizem que um horário 
flexível seria a melhor vantagem de traba-

lhar remotamente (Buffer)”.
A comunicação entre os membros da enti-

dade deve ser a mais assertiva possível. Com o 
trabalho remoto, como não há presença física, é 
necessário que haja eliminação de ruídos, para 
que assim a mensagem chegue de forma correta.

A tecnologia atual dispõe de vários aplica-
tivos e sistemas que facilitam a comunicação 
das pessoas que estão trabalhando a distância, 
como: Zoom, Meet, Skype, Messenger e What-
sapp. Ainda temos a possibilidade de salvamento 
e compartilhamento de arquivos nas nuvens, 
como: Google Drive, One Drive e Dropbox. Há 
possibilidade de acesso dos computadores a 
distância como o sistema Anydesk. Há ainda a 
tendência de novos sistemas e aplicativos sur-
girem daqui para frente.

Vale lembrar que o trabalho remoto deve ser 
moldado para cada empregado, uma vez que as 
pessoas são diferentes e, provavelmente, nem 
todos os colaboradores conseguirão ter o mesmo 
desempenho trabalhando em casa.

É extremamente importante que o empregado 
seja organizado, disciplinado, focado, responsá-
vel, dedicado, flexível, dentre outros adjetivos, 
para que consiga bons resultados.

E, para melhorar o ambiente do home office, 
vão algumas dicas de alta performance: invista 
em um ambiente adequado, tanto sob o ponto 
de vista da iluminação, internet, mesa, cadeira 
e materiais de escritório. O ambiente deve ser 
silencioso e bem climatizado. Cuidado com as 
distrações das redes sociais, familiares e animais 
de estimação. Defina um planejamento diário 
de suas atividades, com intervalos. Invista na 
organização do seu trabalho.

A chefia deve acompanhar o rendimento indi-
vidual de cada servidor, de forma permanente e 
periódica. As regras sobre os trabalhos devem ser 
transparentes, objetivas, com prazos e qualidade.

O novo normal já chegou, não perca a opor-
tunidade de investir tempo na “nova” forma de 
trabalho. Está provado que o trabalho remoto 
permite que os trabalhadores tenham mais flexi-
bilidade e maior satisfação com o emprego, além 
de um aumento significativo da produtividade. 
As mudanças chegam em nossas vidas com um 
propósito, portanto, trabalhe remotamente com 
alta performance. Seja diferenciado com os seus 
resultados.

FRANCISNEY LIBERATO BATISTA SIQUEI-
RA é Auditor Público Externo do Tribunal de 
Contas de Mato Grosso e Chefe de Gabinete de 
Conselheiro do TCE-MT. Palestrante Nacional, 
Professor, Coach e Mentor. Bacharel em Ad-
ministração, Bacharel em Ciências Contábeis 
(CRC-MT) e Bacharel em Direito (OAB-MT). Autor 
dos Livros: “Mude sua vida em 50 dias”, “Como 
falar em público com eficiência”, “A arte de ser 
feliz” e “Singularidade”

Trabalho remoto e performance
Igor de Araújo Vilela (*)

 
Tanto já se escreveu sobre os 

efeitos prejudiciais da hipertrofia 
dos órgãos de controle, que os 
mesmos argumentos e reclama-
ções são desfiados por qualquer 
gestor confrontado com questio-
namentos sobre suas escolhas na 
gestão da coisa pública. E está fora de 
dúvida que diversos dos argumentos são 
válidos e surgem de um fenômeno recorrente 
e nocivo. Não é raro vermos os órgãos de 
controle rediscutindo as escolhas do Poder 
Executivo e aplicando punições aos gesto-
res que tomaram a decisão posteriormente 
tida como a solução errada para problemas 
complexos.

Naturalmente, nem o crítico mais ferrenho 
dos órgãos de controle propõe a irresponsa-
bilidade dos gestores públicos, pois dessa 
maneira se atentaria gravemente contra a 
natureza republicana da nossa Constituição. 
A existência das distorções não afasta o dever 
de reconhecer a importância do ministério 
público, dos tribunais de contas e do Poder Ju-
diciário na repressão das condutas criminosas 
ou levianas dos gestores do dinheiro público.

O que sempre se reclamou é o estabe-
lecimento de critérios e limitações claros ao 
exercício do poder sancionador que permitam 
aos bons gestores trabalharem sem medo e, 
ao mesmo tempo, não inviabilizem a fiscali-
zação dos órgãos de controle.

Também em relação a esse problema, a 
crise sanitária provocada pelo coronavírus 
trouxe desafios sem precedentes. Exigiu dos 
gestores públicos a tomada de decisões ino-
vadoras para enfrentar problemas surgidos 
em uma situação de grande incerteza nor-
mativa e científica. Essa é a situação perfeita 
para se sentir os efeitos nocivos do “apagão 
das canetas” ou da “administração pública 
do medo”: uma crise aguda na qual as solu-
ções somente podem ser alcançadas com a 
adoção de medidas pouco experimentadas e 
ainda não avaliadas pelos órgãos de controle.

Como instrumento para reduzir a hesitação 
dos agentes públicos, a Medida Provisória 
966 de 13 de maio de 2020 se mostrou salutar. 
Ela aprofunda e estende categorias já defini-
das na LINDB e no Decreto 9.830/2019 para 
o contexto da pandemia, definindo critérios 
de responsabilização dos agentes públicos 
especificamente pelas medidas tomadas em 
função da crise sanitária.

A MP 966/20 reiterou que a punição do 
agente público somente se dará caso com-
provado o seu erro grosseiro ou dolo, mas 
trouxe inovação interessante ao definir melhor 
os critérios a serem avaliados na caracteri-
zação de erro grosseiro. Reforçou ainda que 
a existência de dano e o nexo causal entre 
a conduta do agente e o resultado negativo 
não são suficientes para punir o agente, 
afastando a responsabilidade objetiva dos 
agentes públicos.

A punição dos agentes que atuam cons-
cientemente com o objetivo de causar dano 
aos cofres públicos em proveito próprio ou de 
terceiros causa pouca controvérsia, porque 
ninguém nega a absoluta necessidade de 
puni-los severamente. Por isso mesmo, a MP 
se ocupou principalmente de definir critérios 

para a definição do erro grosseiro, com 
o propósito de criar um ambiente de 
maior segurança jurídica para o ad-
ministrador bem-intencionado

Por isso, definiu que a caracteri-
zação do erro grosseiro depende de 
uma avaliação na qual se conside-

rem os: “obstáculos e as dificuldades 
reais do agente público; a complexida-

de da matéria e das atribuições exerci-
das pelo agente público; a circunstância de 

incompletude de informações na situação de 
urgência ou emergência; as circunstâncias 
práticas que houverem imposto, limitado ou 
condicionado a ação ou a omissão do agente 
público e o contexto de incerteza acerca das 
medidas mais adequadas para enfrentamento 
da pandemia da covid-19 e das suas conse-
quências, inclusive as econômicas”.

Não se trata de um salvo-conduto para o 
administrador agir como bem entender, mas 
da definição de um contorno normativo para a 
atuação dos órgãos de controle. Foi imposto 
um ônus argumentativo, que vai exigir dos 
controladores uma cuidadosa avaliação das 
circunstâncias do administrador. Não se pode, 
por exemplo, valorar a conduta do gestor de 
um pequeno município da mesma forma que 
se avalia os gestores da União. Deverá ser 
sopesada a situação pessoal do gestor, o 
que reclamará, mais que nunca, empatia do 
controlador.

A definição desses critérios é especial-
mente importante porque o TCU, antes da 
pandemia, dava uma interpretação extre-
mamente larga e imprecisa para o conceito 
de “erro grosseiro”. A Corte de Contas já 
decidiu, por exemplo, que caracteriza erro 
grosseiro agir com diligência abaixo da 
média (Acórdão 2928/19), atuar de maneira 
distinta do que se espera do administra-
dor médio (Acórdão 1628/18) ou deixar 
de observar o dever de cuidado (Acórdão 
2759/19). Isso tudo sem detalhar de ma-
neira concreta o sentido desses conceitos 
indeterminados.

Ainda que o ato normativo passe a de-
limitar balizas de interpretação da conduta 
dos agentes, a existência de erro grosseiro 
somente será determinada avaliando o caso 
concreto. Em abstrato, ninguém sabe o que 
é erro grosseiro, ainda que, como diz José 
Vicente Santos de Mendonça, qualquer 
advogado público experiente consiga identi-
ficá-lo quando se depara com um exemplar 
da espécie. A MP 966/20 vai no sentido de 
excluir a intuição como critério para apontar 
os erros grosseiros, mas a responsabilidade 
por preencher o sentido das regras de inter-
pretação continua a cargo dos próprios órgãos 
de controle.

O STF já deu início ao processo de de-
puração dessas categorias na ADI 6427, ao 
excluir possíveis interpretações da MP 966/20 
que considerou inconstitucionais, mas ainda 
há muito a se definir. O que se espera é que 
o avanço legislativo seja acompanhado pelos 
órgãos de controle, que devem se desincum-
bir adequadamente do ônus argumentativo 
que foi imposto pelo ato normativo, sem tomar 
atalhos retóricos.

IGOR DE ARAÚJO VILELA é procurador 
do Estado

Erro e responsabilização



Com evasão na faixa de 40% e inadimplência em 44%, instituições particulares não sabem se resistem mais um mês com as portas fechadas

Tarley Carvalho

Escolas particulares 
de Cuiabá temem uma 
falência em massa caso 
as aulas presenciais não 
sejam retomadas ainda 
neste mês de agosto. Isso 
porque, com a pandemia 
de covid-19 e a suspen-
são das atividades, pais e 
responsáveis estão can-
celando as matrículas de 
seus filhos e os transfe-
rindo para a rede pública. 
Levantamento feito pelo 
Sindicato dos Estabeleci-
mentos de Ensino (Sine-
pe-MT) apontou que, até 
o final do mês de junho, 
as unidades particulares 
já acumulam 39,86% de 
evasão. Essa taxa tende 
a ser maior neste mês, já 
que mais de 30 dias se 
passaram desde o último 
levantamento.

Além do cancelamento 
de matrículas, os estabe-
lecimentos alegam ter de 
enfrentar outro desafio: a 
inadimplência. Com dados 

também atualizados até 
junho, o Sinepe alega um 
total de 44% de inadim-
plência.

Ao Estadão Mato Gros-
so, o presidente da entida-
de, Gelson Menegatti, afir-
mou que a retomada das 
aulas presenciais, no atual 
momento, também atende 
às necessidades dos pais. 
Isso porque a indústria e 
o comércio reabriram as 
portas e a população está 
desamparada, sem ter 
com quem deixar seus fi-
lhos para ir trabalhar.

Segundo ele, as institui-
ções já estão preparadas 
para receber seus alunos 
sem colocá-los em risco 
de contágio pelo novo co-
ronavírus, aplicando me-
didas como distanciamen-
to entre os estudantes e 
outras medidas de biosse-
gurança.

Até junho, segundo 
Menegatti, 25 unidades 
escolares já tinham sido 
fechadas em Mato Grosso, 
sendo 10 no interior e 15 
na Baixada Cuiabana. 

Em julho, durante ou-
tra entrevista ao Estadão, 
Menegatti havia se quei-
xado da falta de políticas 
para que o Poder Público 
socorresse os estabeleci-
mentos de ensino. Segun-
do ele, o setor foi um dos 
poucos que não foi bene-
ficiado com algum tipo de 
programa, tendo, inclusi-

EDUCAÇÃO EM RISCO

Escolas temem falência em massa
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ve, que contrair emprés-
timos a taxas altíssimas 
para manter os compro-
missos financeiros.

Menegatti informou 
que pediu uma reunião 
com o prefeito da capital, 
Emanuel Pinheiro (MDB), 
que deverá ser realizada 
esta semana.

Questionado sobre a 
expectativa de os pais 
confiarem em deixar seus 
filhos irem para a escola 

Agência Brasil

Reabertura das escolas também busca dar resposta aos pais, que não têm com quem deixar seus
 filhos para poderem trabalhar

caso as atividades sejam 
retomadas, Menegatti se 
mostrou otimista e citou 
como exemplo a cidade de 
Sinop (480 km de Cuiabá), 
onde as aulas foram reto-
madas com presença de 
70% do público escolar.

RISCO - Embora crian-
ças não configurem grupo 
de risco pela idade e não 
sejam maioria do número 
de casos de pessoas infec-
tadas e mortas pelo novo 

coronavírus, a Adminis-
tração Pública teme que a 
retomada das aulas possa 
resultar numa segunda 
onda de contágio. A tese 
é de que as crianças po-
deriam ser infectadas e 
desenvolver a covid-19 
de forma assintomática, 
transmitindo-a a seus fa-
miliares e demais pessoas 
de sua convivência. O te-
mor é compartilhado em 
todo o planeta.

A Alemanha reabriu 
suas escolas na semana 
passada, mas precisou fe-
char dois estabelecimen-
tos após a confirmação de 
casos em alunos e profes-
sores.

Em junho, Paris passou 
por situação semelhan-
te. Duas unidades tinham 
sido recentemente reaber-
tas quando houve confir-
mação de covid-19 entre 
seus alunos e professores.

 Priscilla Silva

Depois de ter registra-
do crescimento em maio, 
a indústria mato-gros-
sense recuou no mês de 
junho, mesmo com bom 
desempenho de alguns 
segmentos, como os de 
alimentos e químico. A 
queda coincide com o 
início da segunda fase 
de isolamento social na 
região metropolitana de 
Cuiabá. O resultado já era 
esperado pelo setor, que 
na época acompanhava 
o fechamento de parte do 
comércio e a suspenção 
de atividades econômicas.

Dos 15 estados ana-
lisados pela Pesquisa 
Industrial Mensal (PIM) 
Regional, apenas Mato 
Grosso teve resultado 
negativo no mês de ju-
nho, com queda de 0,4%. 
Os dados, do Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), foram 
divulgados nessa terça-
-feira (11).

O freio no desempe-
nho fez com que parte 
do crescimento registra-
do em maio (3,6) fosse 
eliminado. Uma das jus-
tificativas para o recuo 
é que, ao contrário das 
demais localidades pes-

quisadas, o estado ini-
ciava uma segunda onda 
de fechamento, nas suas 
principais cidades. 

Com exceção de 
Mato Grosso (-0,4%), 
todas as demais locali-
dades avaliadas tiveram 
taxas positivas na com-
paração com maio. Os 
maiores avanços foram 
no Amazonas (65,7%) 
e no Ceará (39,2%). Rio 
Grande do Sul (12,6%), 
São Paulo (10,2%) e 
Santa Catarina (9,1%) 
também mostraram ex-
pansões mais intensas 
do que a média nacio-
nal (8,9%).

ÚNICO ESTADO

Mato Grosso registra queda no crescimento da indústria

José Paulo Lacerda/Agencia Pixel

Embora tenha apresentado recuperação nos principais segmentos, o crescimento da indústria 
em geral caiu em relação a maio

Priscilla Silva 

Ao analisar o desem-
penho dos segmentos in-
dustriais de Mato Grosso, 
o estado tem apresentado 
um bom ritmo de recupe-
ração. A indústria química 
e a de alimentos estão en-
tre os destaques. 

“A indústria, em ge-
ral, como mostra o PIN, 
está de fato negativa, 
mas temos boas notícias. 
Quando olhamos a in-
dústria química, observa-
mos crescimento. É um 
segmento que estamos 
trazendo para dentro de 
Mato Grosso, por estar li-
gado à produção de ferti-
lizantes e atende o agro”, 
analisa Pedro Máximo, 
economista e coordena-
dor do Observatório da 
Indústria da Fiemt. 

Já quando se acompa-
nha o comportamento da 
indústria de alimentos, a 
recuperação ganha maior 
peso. Isso porque o seg-
mento representa quase 
70% do indicador PIN, se-
gundo o economista. 

“O setor de alimentos 
teve grande quedas no co-
meço do ano, até por um 
reflexo da crise, mas co-
meça a reduzir as perdas. 

A produção de alimentos 
é o grande player de Mato 
Grosso, então se ele cres-
ce e vai bem, todo Mato 
Grosso vai junto”, pondera 
Pedro. 

Na comparação do 
acumulado do ano com 
o mesmo período do ano 
passado, em janeiro o 
setor de alimentos re-
gistrava queda de quase 
12%. Nos meses seguintes 
apresentou recuperação e 
em junho chegou a -0,5%. 
“Esse é um bom número. 
Mostra que o setor vem 
se arrumando para uma 
melhora, isso se justifica 
também pela melhora do 
faturamento da indústria 
de frigoríficos, que está 
aumentando”, indica o 
economista.

Outros produtos que 
contribuíram de forma po-
sitiva para o PIN em Mato 
Grosso foram: os deriva-
dos do petróleo que pas-
saram de - 24 (maio) para 
- 15 (junho); e o de bebi-
das que saiu de -19 (abril) 
e agora -11,8 (junho). “É 
importante não só olhar 
os números em si, mas o 
comportamento da indús-
tria, que em Mato Grosso 
tem apontado para recu-
peração”, observa Pedro.

Setores em destaque

“O comportamento 
reflete a ampliação do 
movimento de retor-
no à produção (mesmo 
que de forma parcial) 
de unidades produtivas 
que interromperam seus 
processos produtivos, 
por conta dos efeitos 
causados pela pandemia 
da Covid-19”, observa o 
Instituto.

Embora o resultado do 
estado seja negativo na 
passagem de maio para 
junho, quando o setor in-
dustrial é comparado com 
o mesmo mês em 2019, 
Mato Grosso está entre 
os três locais que apre-

sentaram resultados po-
sitivos, sendo eles; Goiás 
(5,4), Pernambuco (2,8%) 
e Mato Grosso (1,6%).  

De forma geral, o se-
tor industrial do país 
mostrou redução de 9% 
em junho de 2020, quan-
do comparado ao mesmo 
mês do ano passado.

“Apesar do efeito-
-calendário positivo, já 
que junho de 2020 (21 

dias) teve dois dias úteis 
a mais do que igual mês 
do ano anterior (19), 
permanece o movimen-
to de menor intensidade 
no ritmo da produção 
industrial, ainda in-
fluenciada pelos efeitos 
do isolamento social e 
que afetou o processo 
de produção de várias 
unidades produtivas no 
país”, pondera o IBGE.
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Deputados devem votar três PECs nesta quarta (12): reforma da Previdência, aumento do número de desembargadores e criação da Polícia Penal

Felipe Leonel

A Proposta de Emen-
da Constitucional (PEC) 
da reforma da Previdên-
cia deve voltar à pauta 
da Assembleia Legislativa 
na sessão ordinária des-
ta quarta-feira (12), para 
segunda votação. Além 
dela, o presidente do Par-
lamento, Eduardo Botelho 
(DEM), deve colocar em 
votação outras duas PECs 
que abordam temas sensí-
veis. 

“Vamos colocar as 
PECs em votação. Tem 
três PECs para serem vo-
tadas e outros projetos 
normais. A PEC da Previ-
dência, que é a mais po-
lêmica, deve ir à votação 
nesta quarta”, afirmou o 
presidente do Parlamen-
to. A proposta desagrada 
os servidores públicos, 
que criticam a medida por 
retirar direitos. 

A Previdência seria vo-
tada na última quarta-fei-

ra (4), mas um pedido de 
vistas coletivo adiou, por 
cinco dias, sua tramitação. 
Pediram vistas à proposta 
o líder do governo Dilmar 
Dal Bosco (DEM), e os de-
putados Wilson Santos 
(PSDB), Elizeu Nascimen-
to (DC), Ulysses Moraes 
(PSL) e Sílvio Favero (PSL).

DESEMBARGADORES 
- A Assembleia deve votar 
também a PEC que cria 
nove vagas no Tribunal 
de Justiça de Mato Gros-
so (TJMT), atendendo a 
um pedido do Poder Ju-
diciário, que aponta uma 
demanda crescente dos 
desembargadores devido 
à expansão da Justiça no 
interior. Caso seja aprova-
da, a Corte estadual pas-
saria a ter 39 desembar-
gadores. Além disso, será 
preciso investir na criação 
de uma estrutura para 
funcionamento dos novos 
gabinetes. 

“A criação dos cargos 
de desembargador, bem 
como da estrutura de 
pessoal do respectivo Ga-
binete, deve-se ao fato de 
que, nos últimos anos, o 
volume de trabalho no Po-
der Judiciário aumentou 
consideravelmente, sendo 
forçoso reconhecer que a 
composição dos membros 
do Tribunal de Justiça do 
Estado de Mato Grosso 

O DIA ‘D’

Assembleia vota pautas polêmicas

não acompanhou o cresci-
mento”, alega o Judiciário. 

POLÍCIA PENAL - Ou-
tra PEC que passará pelo 
crivo dos deputados é a 
que reestrutura a carrei-
ra dos profissionais do 
Sistema Penitenciário de 
Mato Grosso, por meio da 
criação da Polícia Penal. A 

proposta é de autoria do 
deputado estadual João 
Batista (Pros), que é ser-
vidor da área e já presidiu 
o Sindicato dos Servidores 
Penitenciários de Mato 
Grosso (Sindspen-MT). 

A proposta foi aprova-
da em meados de julho 
pela Comissão de Cons-

Angelo Varela/ALMT

Eduardo Botelho revelou que pretende colocar três PECs para votação nesta quarta

tituição e Justiça (CCJ), 
com três votos favoráveis 
e dois contrários. Na práti-
ca, ela autoriza os agentes 
penitenciários, que passa-
riam a ser policiais penais, 
a fazer policiamento pre-
ventivo e ostensivo inter-
no e no perímetro externo 
aos estabelecimentos pe-

nais, patrulhamento, vigi-
lância e custódia. 

Além disso, autori-
za também a realização 
de ações de prevenção e 
manutenção da ordem e 
da segurança, uma forma 
de combater as ações das 
organizações criminosas 
dentro dos presídios. 

Felipe Leonel

O ex-deputado e su-
plente de senador Fábio 
Garcia é o nome mais for-
te do Democratas para 
disputar a Prefeitura de 
Cuiabá. A afirmação é do 
presidente da Assembleia 
Legislativa, Eduardo Bote-
lho (DEM), que também é 
um dos cotados para dis-
putar o Palácio Alencastro 
nas eleições que ocorrem 
em 15 de novembro deste 
ano. 

O partido deve realizar 
uma reunião nesta quin-
ta-feira (13) ou sexta (14) 
para definir os nomes que 

serão trabalhados, tan-
to para as prefeituras de 
Mato Grosso como para 
o Senado Federal, já que 
as eleições ocorrerão em 
conjunto. “Em Cuiabá, o 
nome do Fábio Garcia é o 
mais forte e que tem mais 
apoio partidário. Deve ser 
o Fábio Garcia”, afirmou 
Eduardo Botelho. 

A decisão deve ser to-
mada com o aval do go-
vernador Mauro Mendes 
(DEM), que é companhei-
ro de longa data de Gar-
cia, assim como os mem-
bros do partido. Porém, 
Fábio Garcia já adiantou 
que para ser candidato 

precisa ter condições de 
fazer um bom mandato. 
Por isso, está animado 
para encarar a disputa. 

“Eu estou sempre ani-
mado para os desafios, eu 
acho que é uma decisão 
que tem que ser tomada 
com muita responsabili-
dade, que afeta a vida fa-
miliar e minha vida como 
empresário. Porque, para 
você se propor a ser pre-
feito de uma capital, pre-
cisa ter condições de fazer 
um bom mandato. Essa 
não é uma decisão que se 
toma sozinho”, avaliou.

NOMES - Tudo indica 
que a eleição em Cuiabá 

NOVE NOMES

Disputa pelo Alencastro promete ser acirrada
deve ser bastante pulve-
rizada e acirrada, já que 
existem, até o momento, 
pelo menos nove nomes 
interessados em ocupar 
o sétimo andar do Palácio 
Alencastro. 

Dentre os nomes que 
são pré-candidatos estão: 
a ex-secretária adjunta 
do Procon e suplente de 
deputada federal Gise-
la Simona (Pros); o atual 
prefeito Emanuel Pinhei-
ro (MDB); os vereado-
res oposicionistas Felipe 
Wellaton (Cidadania) e 
Abílio Brunini (Podemos); 
o suplente de senador 
Fábio Garcia (DEM) e o 

apresentador de TV e ex-
-prefeito Roberto França 
(Patriota). Além disso, o 
PSDB tem três postulantes 
ao cargo: o ex-secretário 
estadual de Turismo Luis 
Carlos Nigro, o empresá-
rio João Dorileo Leal e o 
ex-vereador Paulo Borges.

VÁRZEA GRANDE - Se-
gundo Botelho, o Demo-
cratas tem três pré-candi-
datos na Cidade Industrial: 
Kalil Baracat (MDB), Júlio 
Pacheco (DEM) e José 
Hazama (DEM). O parti-
do ainda trabalha com os 
nomes do deputado fede-
ral Emanuelzinho (PTB) e 
do presidente da Câmara 

Municipal, vereador Fábio 
Tardin (DEM). 

A decisão será tomada 
após uma pesquisa inter-
na do partido para ver 
quem tem mais chances 
de se eleger. Segundo o 
ex-governador Júlio Cam-
pos (DEM), um último le-
vantamento encomenda-
do pelo partido apontou 
que Emanuelzinho e Kalil 
Baracat estavam em “em-
pate técnico”. Contudo, 
Júlio colocou como empe-
cilho à candidatura do pe-
tebista a possibilidade de 
seu pai, prefeito Emanuel 
Pinheiro, se candidatar à 
reeleição em Cuiabá.

Felipe Leonel

O prefeito de Cáceres, 
Francis Maris (PSDB), está 
apostando na boa avalia-
ção de sua gestão para 
emplacar a sua vice, Elie-
ne Liberato (PSB), como 
sua sucessora nas eleições 
municipais deste ano. De 
acordo com Francis, sua 
gestão tem aprovação de 
mais de 70% da popula-
ção de Cáceres, o que o 
credencia a lançar Eliene, 
que foi sua vice nos dois 
mandatos.

Francis conta que antes 
da pandemia sua aprova-
ção estava em 80%, mas a 
edição de vários decretos 
fez com que caísse devido 
a algumas medidas impo-
pulares. “Você tem que 
fazer muito decreto que é 
contrário ao interesse de 
algumas pessoas: fechar 
o comércio, lockdown, 
toque de recolher, uso de 
máscaras... Isso fez chegar 
a 70%”, disse Francis à re-
portagem. 

Sobre a futura chapa, 
o prefeito revelou que 
tem conversado com 
Paulo Donizete (PSDB) 
para ser vice de Eliene, 
já que ela tem liderado 
nas pesquisas. Francis 
afirma que Donizete fez 
uma “excelente” gestão 
da Águas do Pantanal. 

Caso se confirme a cha-
pa, o PSDB poderá fe-
char coligação com o 
PTB, Cidadania e PSB. “O 
DEM pode ser que não 
venha conosco. Apesar 
disso, estamos conver-
sando com o governador 
[Mauro Mendes] para es-
tarmos juntos”, afirmou. 

CÁCERES

Francis tenta emplacar sucessora
Quanto à disputa em 

Cáceres, Francis prevê vá-
rias candidaturas de opo-
sição, com nomes do PT, 
PC do B, PSC, DEM, PV. 
“Mas estamos tranquilos 
porque o trabalho que nós 
fizemos aqui em Cáceres 
nos credencia para que a 
gente possa lançar [a Elie-
ne]”, pontuou. 

BALANÇO - À frente da 
prefeitura por dois man-
datos, Francis destacou 
algumas conquistas de 
sua gestão: a construção 
e entrega de uma Unidade 
de Pronto Atendimento 
(UPA), compra de ônibus 
escolares, construção de 
cinco creches e até de 
uma usina fotovoltaica. 
Essa última é considera-
da por ele como ‘a cereja 
do bolo’: é a maior usina 
solar de Mato Grosso e a 
primeira que pertence a 
uma prefeitura em todo 
o Brasil. Com isso, o mu-
nicípio vai economizar R$ 
6 milhões somente com 
energia. 

Felipe Leonel

O advogado Ulisses Ra-
baneda declinou de sua 
candidatura à vaga de de-
sembargador do Tribunal 
de Justiça de Mato Grosso 
(TJMT). Ele diz que ainda 
tem muito a contribuir 
com a advocacia e que 
prioriza os compromissos 
firmados com seus clien-
tes e seu escritório.

“Ademais, sinto que 
profissionalmente ainda 
posso contribuir muito 
para a advocacia. Com 
um escritório sólido e 
uma equipe de trabalho 
comprometida, prezo o 
compromisso que assu-
mi com os clientes que 
depositaram sua con-
fiança em meu trabalho”, 
disse.

Mesmo que mantives-
se sua candidatura, Ra-
baneda ainda dependeria 
da aprovação de uma pro-

posta no Conselho Fede-
ral da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB) para 
permitir a candidatura 
de membros do Conselho 
Federal, já que, neste mo-
mento, ele é membro do 
conselho representando o 
Estado de Mato Grosso.

A proposta tem gran-
de possibilidade de ser 
aprovada, já que obteve a 
adesão de mais de 20 pre-
sidentes das seccionais da 
Ordem.

“Apesar disso, mesmo 
que se implemente esta 
alteração, não irei me ins-
crever. Sou advogado e 
estou Conselheiro Federal 
da OAB, representando o 
meu Estado e me sentindo 
compromissado com to-
dos os advogados e advo-
gadas mato-grossenses”, 
afirmou, acrescentando 
que se sentiu honrado em 
ter o nome cogitado para 
o cargo.

QUINTO CONSTITUCIONAL

Rabaneda não vai
disputar vaga no TJAssessoria

Francis aposta em boa avaliação para tentar emplacar 
sua vice, Eliene Liberato
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Entregue um dia antes de completar um mês da morte da adolescente, laudo aponta que disparo foi efetuado em linha reta e em curta distância

Gabriel Soares e 
Jefferson Oliveira 

Laudo pericial entregue 
pela Diretoria Metropoli-
tana de Criminalística da 
Perícia Oficial e Identifica-
ção Técnica (Politec) apon-
ta que o tiro que matou a 
adolescente Isabele Gui-
marães Ramos, 14 anos, 
foi efetuado em linha reta 
e em curta distância. O 
documento foi entregue 
nesta quarta-feira (11) 
à Polícia Civil. A perícia 
descartou a possibilidade 
de que o tiro tenha sido 
acidental, mas não de que 
tenha sido involuntário. 
Nesta quarta-feira (12), o 
assassinato da adolescente 
completa um mês.

Conforme o laudo, o 
disparo que matou Isabele 
foi realizado a uma altura 
de 1,44 metro do chão, a 
uma distância de 20 a 30 
centímetros do rosto da 
jovem. O disparo saiu em 
linha reta e atravessou a 
cabeça de Isabele. Segun-
do a Politec, o atirador es-
tava de frente para Isabele 
na hora do disparo.

“O disparo foi executa-
do mediante o acionamen-
to regular do gatilho da pis-
tola Imbel (nº HGA44564) 
com o atirador na porção 

esquerda do banheiro. No 
ato do disparo, o agente 
agressor posicionou-se 
frontalmente em relação 
à vítima, sustentou a arma 
a uma altura de 1,44m do 
piso com alinhamento ho-
rizontal e a uma distância 
entre 20 e 30 centímetros 
da face da vítima. O moti-
vo e a finalidade da ação 
não foram determinados 
pela perícia”, diz trecho do 
laudo.

A perícia também des-
cartou a possibilidade de a 
arma ter disparado aciden-
talmente. Conforme o peri-
to, a arma do crime, uma 
pistola Imbel calibre .380, 
não pode produzir tiro aci-
dental. Ela precisaria estar 
carregada, engatilhada e 
destravada para disparar, 
mediante o acionamento 
do gatilho. Para chegar a 
essa conclusão, a arma foi 
submetida a uma série de 
testes, balançada no ar e 
batida em uma superfície 
emborrachada.

“Nas circunstâncias 
alegadas constantes do 
Termo de Declarações de 
[nome suprimido em res-
peito ao ECA], a arma de 
fogo questionada AFQ1, da 
forma como foi recebida 
nesta Gerência, somente 
se mostrou capaz de reali-
zar disparo e produzir tiro 
estando carregada (cartu-
cho de munição inserido 
na câmara de carregamen-
to do cano), engatilhada, 
destravada e mediante o 
acionamento do gatilho”, 
diz trecho do laudo.

Foi constatado ainda 
que a pistola passou por 
uma série de modificações. 
Entre vários aspectos, foi 

CASO ISABELE

Laudo descarta versão apresentada

desabilitado o ‘dispositivo 
de segurança da tecla’ e foi 
removido o mecanismo de 
tratamento do percussor, 
um mecanismo interno 
de segurança para evitar 
ocorrência de disparo aci-
dental quando há queda 
da arma. Contudo, as tra-
vas de segurança ainda es-
tavam funcionando. Além 
disso, o perito aponta que 
em nenhum momento foi 
mencionado que o disparo 
teria sido ocasionado por 
uma queda.

Aqui, o perito respon-
sável pelo laudo faz uma 
distinção entre ‘disparo 
acidental’ e ‘disparo invo-
luntário’. O disparo aciden-
tal ocorre quando não há 
acionamento regular do 

Gilberto Leite

As equipes da DEA e Deddica já ouviram mais de 20 pessoas envolvidas de alguma forma na cena do crime 

Jefferson Oliveira

Ricardo Ferreira da Sil-
va Almeida, 30, foi encon-
trado morto na tarde de 
segunda-feira (10), com 
as mãos amarradas e mar-
cas de tiros na cabeça em 
uma lagoa localizada no 
bairro Pascoal Ramos, em 
Cuiabá.

De acordo com a PM, 
a equipe da 1ª Compa-
nhia de Polícia Militar do 
Pedra 90 foi acionada via 
Centro Integrado de Ope-
rações de Segurança Pú-
blica (Ciosp) e informada 
sobre a localização de um 

cadáver. Os militares fo-
ram ao endereço indicado 
e constataram a veracida-
de dos fatos.

Chegando ao local, os 
policiais encontraram a 
vítima apenas com a ca-
beça submersa na água. 
Os PMs solicitaram a pre-
sença da Perícia Oficial 
de Identificação Técnica 
(Politec) e também da 
Polícia Civil que começa 
a investigar o caso por 
meio da Delegacia de 
Homicídios e Proteção à 
Pessoa (DHPP).

Os peritos retiraram o 
corpo da vítima que esta-

va na beira da lagoa, onde 
foi possível identificar que 
ele estava com as mãos 
amarradas e fazia uso de 
tornozeleira eletrônica. 
Ricardo estava sem cami-
sa e utilizando tênis e uma 
calça jeans. O corpo da 
vítima foi encaminhado 
ao Instituto Médico Legal 
(IML) para o exame de ne-
crópsia.

Até o momento a polí-
cia não conseguiu identi-
ficar nenhum suspeito de 
ter cometido o crime, mas 
acredita que a morte de 
Ricardo seja um possível 
acerto de contas.

POLÍCIA INVESTIGA

Ex-presidiário é encontrado
em lagoa com marcas de tiro

Jefferson Oliveira

Uma mulher que não 
teve a identidade revela-
da foi presa na tarde de 
segunda-feira (10), após 
ser flagrada furtando uma 
loja de roupas localizada 
no Várzea Grande Sho-
pping e detida por segu-
ranças do local.

Segundo o boletim de 
ocorrência, a equipe do 
4º Batalhão da Polícia 
Militar foi acionada para 

comparecer ao shopping, 
onde teria uma pessoa 
detida. Chegando ao local 
solicitado, um segurança 
da loja Renner disse que 
observou pelas câmeras 
de segurança, o momento 
que a mulher entrou na 
loja e começou a colocar 
diversas peças de roupas 
em uma bolsa da própria 
loja.

Após pegar as peças, 
a suspeita saiu por uma 
das entradas da loja sem 

realizar o pagamento das 
roupas que pegou. Os 
seguranças seguiram a 
suspeita e conseguiram 
detê-la no piso inferior 
antes de a mesma deixar 
o shopping.

A mulher acabou sen-
do encaminhada à Central 
de Flagrantes juntamen-
te com as roupas que ela 
tentou furtar. A suspeita 
segue à disposição da jus-
tiça para serem tomadas 
as medidas cabíveis.

FLAGRANTE

Mulher é presa após furtar
roupas em loja de shopping

mecanismo de disparo. Já 
o tiro involuntário pressu-
põe ação do atirador sobre 
o mecanismo de disparo, 
mesmo que seja involuntá-
ria (não intencional).

DIVERGÊNCIAS - O ad-
vogado Hélio Nishiyama, 
que defende a família de 
Isabele, disse que o em-
presário e dono da casa 
onde o crime ocorreu não 
estava colaborando com a 
justiça e que o mesmo de-
veria ser preso. 

Outras evidências no 
curso das investigações, 
demonstram que o empre-
sário também tentou difi-
cultar que as autoridades 
competentes chegassem 
ao local do crime e chegou 
a omitir que teria uma pes-

soa baleada em sua casa.
A omissão aconteceu, 

segundo as investigações, 
quando o proprietário do 
imóvel ligou para o Servi-
ço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu). O em-
presário ligou para o Samu 
às 22h02 e, às 22h03, sua 
filha mais velha também 
entrou em contato com 
o serviço. Foi ela, a filha, 
quem informou que Isa-
bele tinha sido baleada. 
O empresário disse que 
a vítima tinha levado um 
tombo.

Em depoimento, um 
dos policiais militares que 
atendeu à ocorrência re-
latou que o empresário 
tentou barrar sua entrada, 
avisando à portaria que a 

polícia só poderia entrar 
caso tivesse um mandado 
judicial. 

A viatura só foi auto-
rizada a entrar no Alpha-
ville I após os militares 
conversarem com o res-
ponsável pela portaria e 
ele pedir que um seguran-
ça os acompanhasse até 
a casa do empresário. No 
local, três policiais à pai-
sana, sendo um militar e 
dois civis, ficaram ao lado 
do empresário enquanto 
o imóvel era periciado. A 
conduta dos policiais cita-
dos está sendo investigada. 

* Nomes dos envolvi-
dos preservados em cum-
primento ao Estatuto da 
Criança e do Adolescente 
(ECA)

Jefferson Oliveira

Uma jovem procurou 
a Polícia Militar na ma-
drugada de segunda-feira 
(10) para denunciar o na-
morado de 23 anos pelo 
crime de violência do-
méstica praticado contra 
ela por quatro dias segui-
dos em uma casa localiza-
da no bairro São José, em 
Cuiabá.

De acordo com a víti-
ma, ela está morando em 
Cuiabá há cinco meses e 
começou a namorar com 
o suspeito há três meses. 
A vítima relata que na úl-
tima quarta-feira (5) saiu 
de casa para ir até o ae-
roporto fazer uma cota-

ção de passagens aéreas 
para visitar os seus pais 
que moram em Brasília. 
Quando retornou para 
a casa do namorado, as 
agressões começaram.

A vítima detalhou que 
o suspeito não gostou de 
saber que ela pretendia 
viajar e começou a agre-
di-la com socos no rosto, 
empurrões e a trancou 
em um quarto tomando o 
seu celular. Já na madru-
gada de segunda, o jovem 
deu um empurrão nela, a 
enforcou até ela perder 
os sentidos com tantos 
tapas, puxões de cabelo e 
chutes.

Ao acordar, a mulher 
e o suspeito discutiram 

por causa do celular e 
a vítima conseguiu sair 
correndo da casa e pe-
diu ajuda de pessoas que 
transitavam em uma ave-
nida. 

Após receber a denún-
cia e constatar a veracida-
de dos fatos, os policiais 
do 9º Batalhão foram até 
a casa do suspeito, onde 
conseguiram localizá-lo.

O agressor foi enca-
minhado à Central de 
Flagrantes, onde deverá 
responder, além de lesão 
corporal, pelo crime de 
cárcere privado. A vítima 
contou aos policiais que 
está grávida. O suspeito 
segue à disposição da 
justiça.

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA

Homem bate na namorada e a
mantém em cárcere privado

Gilberto Leite/Ilustração

O agressor não gostou que a vítima pretendia ver os pais e a prendeu no 
banheiro depois de agredi-la 



PG 6 - ENTRETENIMENTO
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 12 DE AGOSTO DE 2020

Arquivo Pessoal

Da redação

Nos quadros de Adir 
Sodré, a riqueza de 
Mato Grosso ganhava 
cores e formas únicos, 
capazes de impressio-
nar até o mais desa-
tento dos espectadores. 
Um dos maiores expo-
entes da cultura regio-
nal, Sodré faleceu nesta 
segunda-feira (10), aos 
58 anos, deixando para 
trás um legado artístico 
e um buraco enorme no 
coração de seus admira-
dores.

Sodré parte ainda 
muito novo, deixando 
um legado de todo o seu 
trabalho. Suas obras 
já foram expostas ao 
lado de grandes nomes, 
como Pablo Picasso. 
Elas, porém, não ficam 
escondidas para um 
grupo seleto. Seu tra-
balho está exposto nas 
ruas de Cuiabá, numa 
mostra permanente em 
obras urbanas, como o 
viaduto do Despraiado, 
possibilitando a apre-
ciação de seu trabalho 
por todos que por eles 
passam.

Adir era tido como 
‘o mais óbvio artista 
plástico tropicalista do 

Brasil’. Em sua obra 
dos anos 1980 e 1990, 
a sexualidade ocupou 
um lugar proeminen-
te. Mesmo quando não 
existem alusões explí-
citas, é inequívoco na 
sensualidade das flores 
e na celebração das fi-
guras. É provável que 
tenha sido o primeiro 
artista brasileiro a tra-
tar do fenômeno que 
hoje ocupa as consciên-
cias: a questão dos gê-
neros.

Na enciclopédia Itaú 
Cultura, Sodré é apre-
sentado como um ar-
tista que mantém diá-
logo constante com a 
tradição da história da 
arte, e faz referências, 
entre outros, aos pin-
tores Vincent van Gogh 
(1853-1890) e Diego 
Velázquez (1599-1660). 
Aproxima-se também 
do universo dos quadri-
nhos, como em Almo-
ço na Relva VII (1988). 
A partir da década de 
1980, Adir Sodré inclui 
em suas obras temáti-
cas relacionadas aos po-
vos indígenas, à invasão 
causada pelo turismo 
em determinadas regi-
ões do Brasil e ao con-
sumismo, esse último 
exemplificado no qua-
dro Dolores Descartável 
(1984).

Pintor e desenhista, 
Sodré frequentou, em 
1977, o Ateliê Livre da 
Fundação Cultural de 
Mato Grosso, onde fora 
orientado por Humber-
to Espíndola (1943) e 
Dalva (1935). Nos dois 

Adir Sodré deixou seu legado artístico pintado nas ruas de Cuiabá

ADIR SODRÉ

O homem que coloriu Cuiabá

TOTALMENTE DEMAIS
GLOBO – 19H15

Quarta-feira (12) – Eliza e Gil-
da ficam perplexas com a revela-
ção de Carolina sobre a aposta. 
Eliza discute com Arthur e vai para 
a casa de Débora. Arthur demite 
Carolina da Excalibur e avisa à 
jornalista que não quer mais vê-la. 
Eliza conta a Jonatas que Arthur 
a enganou e que queria apenas 
ganhar a aposta que fez com Ca-
rolina. Arthur pede Eliza em casa-
mento.

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Quarta-feira (12) – Bóris diz a Dó-
ris que falará com Ana Maria sobre o 
caso de Lica. Todos sentem a falta de 
Tato na lanchonete de Roney. Dóris 
suspende Tato e K2 por mau com-
portamento e exige a assinatura das 
famílias dos dois no comunicado. Feli-
pe discute com Lica. Ellen conta para 
Jota e Juca sobre a oferta de Bóris. 
Tina se incomoda com a proximidade 
entre Anderson e Samantha. MB e Fe-
lipe compõem uma música sobre Lica. 
Malu desconfia da ausência de Lica 
na escola e pede que Clara fique aten-
ta. Ellen incentiva Keyla a pensar mais 
em si. Tato chega à casa de Aldo.

FINA ESTAMPA
GLOBO – 21H15

Quarta-feira (12) – Crô con-
vence Celeste a deixá-lo fazer 
sua maquiagem. Dagmar fica 
contrariada quando Guaracy con-
trata Jackelaine. Quinzé dá instru-
ções aos seguranças de Quinzi-
nho. Teodora sugere que Danielle 
enfrente os jornalistas. Pereirinha 
reclama dos seguranças de Quin-
zinho. Henrique marca um encon-
tro com Danielle para que ela con-
verse com Pedro Jorge. A médica 
avisa aos jornalistas que fará uma 
coletiva de imprensa. Joana fala 
para Álvaro que denunciou Tere-
za Cristina à polícia. Griselda vai 
até sua antiga casa. Paulo chega 
à casa onde Esther está com Vi-
tória.

RESUMO DE NOVELAS
Os resumos dos capítulos de todas as novelas são de responsabilidade de cada 

emissora. Os capítulos que vão ao ar estão sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada emissora –Os capítulos que 

vão ao ar estão sujeitos a eventuais reedições.

NOVO MUNDO
Globo – 18h15 

Quarta-feira (12) – Chalaça incen-
tiva Pedro a esquecer Domitila. Domi-
tila garante a Rosa que conquistará 
de volta tudo o que perdeu. Germana 
decide abandonar Licurgo e seguir 
com a trupe de teatro. Piatã visita uma 
memória particular de Tibiriçá, que 
pede segredo ao rapaz. Dom Pedro 
questiona Leopoldina sobre Bonifácio. 
Chalaça alerta Dom Pedro sobre a 
possível invasão das tropas do Gene-
ral Madeira. Hugo revela que é filho de 
Licurgo e o novo dono da taberna. El-
vira decide deixar Hugo e acolher Ger-
mana e Licurgo. Anna conta a Howard 
que Thomas pode ser o assassino de 
seu pai. Tibiriçá confessa a Piatã que 
se sente culpado pela morte do filho 
que teve no passado. Tibiriçá revela 
a Piatã sua origem. Greta insinua a 
Schultz que Diara está fazendo o mal 
contra Wolfgang. 

anos seguintes inte-
grou, com Gervane de 
Paula e outros artistas, 
um grupo que procu-
rou renovar a arte ma-
to-grossense. Nessa 
época, participou de 
exposições coletivas or-
ganizadas pelo Museu 
de Arte e de Cultura Po-
pular da Universidade 
Federal do Mato Grosso 
(MACP/UFMT).

Participou também, 
entre outras, das cole-
tivas Como Vai Você, 
Geração 80?, na Escola 
de Artes Visuais do Par-
que Lage (EAV/Parque 
Lage), Rio de Janeiro, 
em 1983, e Modernida-
de, Arte Brasileira no 
Século XX, no Museu 
de Arte Moderna de 
Paris, em 1987. Em sua 
produção aborda temas 
relacionados à cultura 
regional.

HOMENAGENS - 
A morte de Adir Sodré 
foi duramente sentida 
em Mato Grosso. Per-
sonalidades de todos os 
setores prestaram ho-
menagens ao pintor nas 
redes sociais. Em sua 
página, o governador 
Mauro Mendes (DEM) 
destacou a importân-
cia internacional que a 
obra de Sodré tinha.

“Adir Sodré tinha 
sua arte reconhecida 
no Brasil e no exterior. 
Deixou uma contribui-
ção inestimável para a 
nossa cultura e elevou 
o nome de Mato Grosso 
por onde passou”, es-
creveu Mendes.

O prefeito de Cuia-
bá, Emanuel Pinheiro 
(MDB), lembrou que as 
cores de formas elabo-
radas por Sodré embe-
lezam a cidade, citando 
viaduto do Despraiado 
como exemplo.

“Adir escolheu nossa 
capital como lar e sem-
pre demonstrou todo 
seu orgulho por Cuia-
bá em suas obras. Por 
meio de suas pinturas, 
Cuiabá foi transportada 
para outras cidades, es-
tados e países”, disse o 
prefeito. Atas • Editais • Extravios • Balanços • Convocações • Regulamentos • Avisos de licitações

(65) 9 9228-9990 - 3365-1187
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IBF AGROPECUÁRIA S/A, (Fazenda 
Santa Adriana I) CNPJ 03.938.016/0001-
38, torna público que requereu à SEMA-MT,
a RLO-Renovação da Licença de 
Operação para Fábrica de Ração
Balanceada para Animais, em Primavera 
do Leste/MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ALTO ARAGUAIA

PREGÃO PRESENCIAL 027/2020
RESULTADO

A Prefeitura Municipal de Alto Araguaia –
Estado de Mato Grosso, situada na Avenida 
Carlos Hugueney n° 572, Alto Araguaia–
MT, CEP 78.780-000 por meio da pregoeira 
e sua equipe de apoio, torna público para 
conhecimento de todos que do julgamento 
do certame supracitado, cujo objeto trata-se 
de: REGISTRO DE PREÇO PARA AQUI-
SIÇÃO EVENTUAL E FUTURA DE MATE-
RIAIS ESPORTIVOS PARA SEREM UTILI-
ZADOS PELA SECRETARIA MUNICIPAL 
DE ESPORTES – EXCLUSIVOS PARA 
MICRO EMPRESA, EMPRESA DE 
PEQUENO PORTE E MEI. Tipo menor 
preço por item. Sagrou-se vencedor do 
certame a seguinte empresa: GERAÇÃO 
2000 CALÇADOS, CONFECÇÕES E 
MATERIAIS ESPORTIVOS LTDA Inscrita 
no CNPJ sob o Nº. 03.449.844/0001-02 no 
valor de R$ 171.763,50 (cento e setenta e 
um mil setecentos e sessenta e três reais e 
cinquenta centavo); P.MOREIRA LIMA 
COMERCIO E SERVIÇOS EIRELI-ME 
Inscrita no CNPJ sob o Nº. 
21.395.275/0001-41 no valor de R$ 
251.826,00 (duzentos e cinquenta e um mil 
oitocentos e vinte e seis reais); CLARO 
COMUNICAÇÃO VISUAL EIRELI-EPP 
Inscrita no CNPJ sob o Nº. 
08.349.487/0001-24 no valor de R$ 
145.375,00 (centos e quarenta e cinco mil 
trezentos e setenta e cinco reais); ARAGÃO 
BRINQUEDOS E ARTIGOS ESPORTIVOS 
LTDA Inscrita no CNPJ sob o Nº. 
35.942.214/0001-61, no valor de R$ 
183.354,50 (cento e oitenta e três mil 
trezentos e cinquenta e quatro reais e 
cinquenta centavos). Informações mais 
detalhadas com a equipe de apoio e 
pregoeira pelo fone/fax (66) 3481-2885 ou 
1165. E-mail: lici.altoaia@gmail.com.
Alto Araguaia – MT, 11 de Agosto de 2020

Juliane Ribeiro Teles
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ALTO ARAGUAIA

PREGÃO PRESENCIAL 029/2020 
RESULTADO

A Prefeitura Municipal de Alto Araguaia –
Estado de Mato Grosso, situada na Avenida 
Carlos Hugueney n° 572, Alto Araguaia–
MT, CEP 78.780-000 por meio da pregoeira 
e sua equipe de apoio, torna público para 
conhecimento de todos que do julgamento 
do certame supracitado, cujo objeto trata-se 
de: Registro de Preços para contratação de 
empresa especializada em prestação de 
serviços de Guindauto e transporte de 
máquinas pesadas para atender a 
secretaria de obra desta prefeitura- COM 
ITEM EXCLUSIVO PARA MICRO 
EMPRESA, EMPRESA DE PEQUENO 
PORTE E MEI. Tipo menor preço por item. 
Sagrou-se vencedor do certame a seguinte
empresa: RUDI BASSO Inscrita no CNPJ 
sob o Nº. 07.534.751/0001-37 no valor de 
R$ 177.500,00 (cento e setenta e sete mil 
quinhentos reais). Informações mais 
detalhadas com a equipe de apoio e 
pregoeira pelo fone/fax (66) 3481-2885 ou 
1165. E-mail: lici.altoaia@gmail.com.
Alto Araguaia – MT, 11 de Agosto de 2020

Juliane Ribeiro Teles
Pregoeira

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE 

PEIXOTO DE AZEVEDO
REQUERIMENTO DE LICENCIAMENTO 

AMBIENTAL
A Prefeitura Municipal de Peixoto de 
Azevedo, CNPJ: 03.238.631/0001-31, torna 
público que requereu junto a Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente, Mineração e 
Turismo, referente a Pavimentação 
Asfáltica, Drenagem de Águas Pluviais, 
Sinalização e Passeio Público da Pista 
Velha – BAIRRO Aeroporto localizadas no 
Município de Peixoto de Azevedo-MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANARANA
RATIFICAÇÃO DO ATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

Processo nº 123/2020.
Modalidade: Dispensa de Licitação nº 052/2020

RATIFICO o ato da Comissão Permanente de Licitação,
que dispensou licitação com fundamento na art. 1º, inciso
I, alínea “b” da Medida Provisória nº 961 de 06 de maio de
2020, para a contratação da empresa INOVAÇÕES 
COMERCIO DE MEDICAMENTOS E PRODUTOS PARA 
SAUDE LTDA, inscrita no CNPJ nº. 32.138.304/0001-06, 
localizada à Rua General Osorio, nº 150, Bairro Centro, 
Assis Chateaubriand-PR, irá fornecer ao custo total de R$ 
30.733,13 (Trinta mil setecentos e trinta e três reais e 
treze centavos), para a aquisição de diversos EPI´s para
atendimento das necessidades da Secretaria Municipal de
Educação na prevenção à corona vírus (COVID-19), face
ao disposto no art. 26 da Lei nº 8.666/93, vez que o
processo se encontra devidamente instruído. As despesas
decorrentes da contratação do objeto do presente correrão
à conta de dotação do orçamento vigente para o exercício
de 2020, na seguinte classificação: 3.3.90.30 – Material de 
Consumo.
Publique-se. Canarana-MT, 11 de Agosto de 2020.

FÁBIO MARCOS PEREIRA DE FARIA
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS
AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA
TOMADA DE PREÇO N.º 59/2020

O Município de Rondonópolis, Estado de Mato Grosso, com sede 
situada à Avenida Duque de Caxias, n.º1.000, Bairro Vila Aurora, 
torna público para conhecimento dos interessados, que a licitação 
em epígrafe foi declarada DESERTA, pela ausência de interessados 
no presente certame licitatório, o qual se destinava a 
“CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA A 
EXECUÇÃO DO SEGUINTE SERVIÇO: “REFORMA DE PONTE, 
LOCALIZADA  NA AVENIDA MARECHAL RONDON, LATITUDE 
16º28´38.9”S – LONGITUDE 54º38´07.7”W, NESTE MUNICÍPIO, 
CONFORME JUSTIFICATIVA DE QUALIFICAÇÃO TÉCNICA 
ENVIADO PELA SECRETARIA MUNICIPAL INFRAESTRUTURA” -
Publique-se, no átrio desta Prefeitura, e no Diário Oficial do 
Município, para ciência dos interessados, observadas as prescrições 
legais pertinentes.

Rondonópolis-MT, 11 de agosto de 2020.
Alfredo Vinícius Amoroso

Presidente da Comissão Permanente de Licitação                                                                                                                                                    

Comissão Permanente de Licitação
Edirlei Soares da Costa

AVISO DE SUSPENSÃO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇO N° 03/2020

O Município de Barra do Bugres - MT, torna público, que a licitação na 
modalidade TOMADA DE PREÇO nº:03/2020, que tem como objeto a 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE OBRAS E SERVIÇOS DE 
ENGENHARIA PARA CONSTRUÇÃO DA LAVANDERIA E PREDIO 
SEDE DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE, está SUSPENSA 
conforme justificativa no processo. Informações poderá ser obtido no 
departamento de licitação, no Paço Municipal, sito à Praça Felipe F. 
Mendes, 1000, Centro, de segunda a sexta-feira das 08:00 as 13:00, 
informações no site www.barradobugres.mt.gov.br/sic ou 65-3361-3868.
Barra do Bugres-MT, 11 de agosto de 2020.

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO BUGRES

Prefeitura de Dom Aquino - MT. COMUNICAMOS que houve 
RETIFICAÇÃO no Edital e Anexos em razão da necessidade de 
correções, sendo reaberto prazo para entrega e abertura dos envelopes 
referente a Tomada de Preços nº 02/2020, que tem por objeto a 
contratação de empresa do ramo pertinente, para prestação de serviços, 
de ADEQUAÇÃO, IMPLANTAÇÃO E ILUMINAÇÃO DA SALA DE RAIO X, 
na unidade central de saúde de Dom Aquino, incluindo materiais e mão de 
obra, de acordo com a descrição dos serviços, Projeto arquitetônico, 
elétrico, Memoriais Descritivos, memorial de cálculo de blindagem, 
Planilhas Orçamentárias e Cronogramas Físico-Financeiros, ambos 
parte integrante do edital. A vistoria deverá ser agendada com o 
Departamento de Engenharia da Prefeitura Municipal de Dom Aquino, 
pessoalmente ou pelos telefones (66) 3451-1299 /3451-1202, para o 
período compreendido entre a data de publicação do aviso de edital e a 
que antecede a data máxima para entrega dos envelopes, aqueles 
licitantes que já realizaram a vistoria, não se faz necessária a realização 
de nova vistoria. A entrega dos envelopes se dará até as 09h00min, do dia 
27 de agosto de 2020, e a abertura dos envelopes será realizada na 
sequência, no mesmo dia, na sede da Prefeitura Municipal. Os 
interessados poderão solicitar esclarecimentos, na prefeitura Municipal 
de Dom Aquino-MT, durante horário comercial através do fone: (66) 3451 
1236|3451-1299 ou através do e-mail: licitacaopmda@gmail.com. O 
Edital completo encontra-se à disposição dos interessados na sede da 
Prefeitura Municipal de Dom Aquino, sito à Av. Cuiabá, 143, centro, no 
horário normal de expediente (07:00 às 13:00).
Dom Aquino-MT, 11 de agosto de 2020.

Wanusa Soares Alves

AVISO DE RETIFICAÇÃO E REABERTURA DE LICITAÇÃO
PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM AQUINO

MODALIDADE TOMADA DE PREÇOS N° 002/2020

Presidente da CPL

 

TAMIRES JESUS DE FIGUEIREDO, CPF: 
021912201-69, Endereço: Rua Nossa 
Senhora Aparecida, Agua Vermelha, Várzea 
Grande – MT, Comunica o extravio 
Documento: Diploma de Graduação em 
Administração Instituição: UNIC- VARZEA 
GRANDE. 

 

 

ESTADO DE MATO GROSSO  
PREFEITURA MUNICIPAL DE 

JUSCIMEIRA  
AVISOS DE CANCELAMENTO DE 

LICITAÇÕES   
O Pregoeiro do município Juscimeira/MT, 
torna público o CANCELAMENTO, dos 
referido Pregão Presencial e em defesa do 
interesse público. 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 20/2020 
Processo Administrativo nº 36/2020 
OBJETO: SRP. Para Pavimentação 
Asfáltica e drenagem parcial. Proposta 
nº 222/2019 Contrato Repasse  
nº 882674/2019.   

PREGÃO PRESENCIAL Nº 22/2020 
Processo Administrativo nº 37/2020 
OBJETO: SRP. Para pavimentação 
asfáltica e drenagem na vila Xavier. 
Proposta nº 52293/2019 Contrato repasse 
nº 893193/2019.  
 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 22/2020 
Processo Administrativo nº 38/2020 
OBJETO: SRP. Para Pavimentação 
Asfáltica e Drenagem profunda Proposta 
nº 51775/2019 Contrato repasse 
nº 893937/2019. Informações 66 3412-1371 
ou 1381. Desta forma em outro momento a 
Administração Pública providenciará a 
contratação dos referidos serviços, objeto 
em questão. 
Não há prejuízo para o erário público. 
Não há prejuízo a interesses pessoais de 
terceiros. 
Não há e nem haverá prejuízo para o 
interesse público. 

Juscimeira/MT, 03 de agosto de 2020. 
Maiko Wilson Cunha De Almeida  

Pregoeiro 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS
AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA
TOMADA DE PREÇO N.º 64/2020

O Município de Rondonópolis, Estado de Mato Grosso, com sede 
situada à Avenida Duque de Caxias, n.º1.000, Bairro Vila Aurora, 
torna público para conhecimento dos interessados, que a licitação 
em epígrafe foi declarada DESERTA, pela ausência de interessados 
no presente certame licitatório, o qual se destinava a 
“CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA A 
EXECUÇÃO DO SEGUINTE SERVIÇO: CONSTRUÇÃO DA 
ROTATÓRIA, LOCALIZADA NA AV. DANIEL CLEMENTE COM A 
RUA D, NO BAIRRO JARDIM MARIA TEREZA, NESTE MUNICÍPIO, 
CONFORME JUSTIFICATIVA DE QUALIFICAÇÃO TÉCNICA 
ENVIADO PELA SECRETARIA MUNICIPAL INFRAESTRUTURA.” 
Publique-se, no átrio desta Prefeitura, e no Diário Oficial do 
Município, para ciência dos interessados, observadas as prescrições 
legais pertinentes.

Rondonópolis-MT, 11 de agosto de 2020.
Alfredo Vinícius Amoroso

Presidente da Comissão Permanente de
                                                                                                                                                      

PREFEITURA MUNICIPAL DE GAÚCHA DO NORTE
AVISO DE LICITAÇÃO ‘’PARTICIPAÇÃO EXCLUSIVA DE ME 

– EPP“ LEI FEDERAL COMPLEMENTAR Nº 147/2014 -
RESOLUÇÃO DE CONSULTA Nº 17/2015 – TCE/MT
PROCEDIMENTO ADMINISTRATIVO Nº 063/2020

PREGÃO PRESENCIAL - SRP Nº 034/2020
O Município de Gaúcha do Norte-MT, por meio de sua 
Pregoeira Oficial, torna público o Sistema de Registro de 
Preços para contratação de empresa especializada para 
futura e eventual prestação de SERVIÇOS DE EXAMES 
LABORATORIAIS, para atender às demandas da 
Secretaria Municipal de Saúde, conforme especificações 
e condições técnicas constantes no edital e em seus 
anexos, na modalidade Pregão Presencial - SRP no dia 
24/08/2020 às 07h30min (Horário de Cuiabá) na sala de 
licitações. Este pregão será regido pela Lei Federal 
10520/2002, com aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93, 
suas alterações e demais disposições aplicáveis. Retirada 
do edital: www.gauchadonorte.mt.gov.br.

Gaúcha do Norte, 11 de agosto de 2020.
NEILLA F. DE SOUZA - Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE
VÁRZEA GRANDE

AVISO DE PRORROGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N. 14/2020 

MENOR PREÇO POR ITEM
Processo n. 674253/2020. Objeto: Registro 
de preços para contratação de empresa 
capacitada em fornecimento e instalação de 
obelisco (totem) em concreto armado, de 
acordo com o modelo da Prefeitura 
Municipal de Várzea Grande, com pintura 
em textura cinza e logotipo da Prefeitura, 
em alto e baixo relevo nas duas faces, para 
atender a Secretaria Municipal de Viação e 
Obras da Prefeitura Municipal de Várzea 
Grande-MT. A realização prevista para o dia 
12 de agosto de 2020, às 9hs00min (horário 
de Mato Grosso), foi PRORROGADA para 
dia 24/08/2020 às 9h00min (horário de Mato 
Grosso). Justifica-se a prorrogação por 
conta da Retificação realizada no Termo de 
Referência 16/2020, que implica 
diretamente na participação de empresas 
interessadas em contratar com esta 
municipalidade. Edital completo está à 
disposição dos interessados, na Prefeitura 
Municipal de Várzea Grande –
Superintendência de Licitação, nos dias
úteis das 08h00min às 18h00min, sito à 
avenida Castelo Branco, 2500 – Várzea 
Grande/MT, a ser disponibilizado através de 
mídia gravada em dispositivo do 
interessado ou gratuitamente no seguinte 
site: www.varzeagrande.mt.gov.br
Várzea Grande-MT, 11 de agosto de 2020. 

Luiz Celso Morais de Oliveira
Secretário de Viação e Obras

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 053/2020
REGISTRO DE PREÇOS Nº 098/2020

Objeto: PREGÃO ELETRÔNICO COM REGISTRO DE 
PREÇOS, EXCLUSIVO PARA EPP, ME E MEI, PARA 
CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA 
FORNECIMENTO DE COMPACTADOR DE SOLO, 
PLACA COMPACTADORA VIBRATÓRIA E CORTADOR 
A DISCO, PARA SER UTILIZADO DE ACORDO COM AS 
NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE 
INFRAESTRUTURA E OBRAS, NO MUNICÍPIO DE 
LUCAS DO RIO VERDE-MT.
Realização: Por meio do site www.bllcompras.org.br.
Data de Início para o recebimento das propostas: das 
12:00 horas do dia 13/08/2020 até as 07:00 horas do 
dia 28/08/2020 (horário de Brasília).
Data e horário de início da sessão: Dia 28/08/2020 às 
09:00horas (horário de Brasília).
Data e horário de início da disputa: Dia 28/08/2020 às 
09:30 horas (horário de Brasília).
Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do 
Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde 
MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na Internet, 
site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site  
www.bllcompras.org.br.
Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de 
julho de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 
21/06/93, Decreto Municipal n. 2549/2013 e Decreto 
Federal 10.024/19.

Lucas do Rio Verde MT, 11 de Agosto de 2020.
Jéssica Regina Wohlemberg

Pregoeira

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

EDITAL TOMADA DE PREÇOS Nº 014/2020
Objeto: Contratação de empresa especializada na 
ampliação de um galpão com cobertura em estrutura 
metálica, pilares em pré-moldado e fundações tipo 
sapata, no novo pátio da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Obras do município, localizado no Anel 
Viário, S/N, Setor 25, Quadra 73, Lote 01, Bair-ro Tessele 
Júnior, Lucas do Rio Verde MT, num total de 454,15 m2.
Data: 03/09/2020.  
Entrega Envelopes e do credenciamento: Das 07:30 h 
às 08:00 h (horário de Mato Grosso).
Abertura dos Envelopes: 08:00 horas (horário de Mato 
Grosso).
Local: Prefeitura Municipal de Lucas do Rio Verde – 
Endereço abaixo citado
Prazo CRC FACULTATIVO: Até o terceiro dia anterior à 
data marcada para recebimento das propostas, ou seja, 
31/08/2020.
Visita: Entre os dias 11/08/2020 até 02/09/2020
Edital Completo: Disponível no endereço: Avenida 
América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lu-cas do 
Rio Verde/MT. CEP 78.455–000 Fone: 65.3549.8300 e 
no Site www.lucasdorioverde.mt.gov.br.
Fundamento Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e demais 
legislações complementares.

Lucas do Rio Verde-MT 10 de Agosto de 2020.
 Paulo Henrique Brincker

Presidente CPL

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N. 012/2020 – 

CREDENCIAMENTO N. 003/2020
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lucas do Rio Verde, Sr. Flori 
Luiz Binotti, torna público, que tendo concordado com 
a justificativa apresentada pela Assessoria Jurídica, 
no processo de Inexigibilidade de Licitação nº 
012/2020, Credenciamento nº 003/2020, com objeto: 
“CREDENCIAMENTO das empresas que tenham 
interesse na prestação de serviços especializados na 
realização de consultas e procedimentos nas áreas 
de ORTOPEDIA, EXAMES DE IMAGEM, 
PEDIATRIA, UROLOGIA, PNEUMOLOGISTA, 
GINECOLOGIA/OBSTETRÍCIA, OFTALMOLOGIA, 
NEUROLOGIA, EXAMES DE 
ULTRASSONOGRAFIA, PSIQUIATRIA, 
CONSULTAS MÉDICAS DE CIRURGIÃO GERAL E 
PEQUENAS CIRURGIAS, CARDIOLOGIA, 
G A S T R O E N T E R O L O G I A / P R O C T O L O G I A , 
EXAMES DE SAÚDE AUDITIVA, 
NEUROPEDIATRIA, DERMATOLOGIA, 
OTORRINOLARINGOLOGIA, PROCEDIMENTOS 
FRENECTOMIA, INFECTOLOGIA, ODONTOLOGIA, 
EXAMES DE ANATOMOPATOLÓGICOS, EXAMES 
CITOPATOLÓGICOS SAÚDE BUCAL E EXAMES 
LABORATORIAIS”, a empresa CRISTIANE 
ROMANCINI EIRELI inscrita com o CNPJ nº 
32.663.465/0001-19, será credenciada nos itens 12, 
13 e 15 do edital, a empresa MARCOS ADRIANI 
DEBIASI inscrita com o CNPJ nº 
32.597.785/0001-18, será credenciada nos itens 32 e 
33 do edital, a empresa ÂNGELA MEDICINA 
DIAGNOSTICA inscrita com o CNPJ nº 
06.148.512/0001-86, será credenciada do item 87 ao 
198 do edital. Estando apto para credenciar pelo 
período de 12 meses em conformidade com as 
disposições contratuais, onde formulou-se expediente 
de Inexigibilidade de Licitação com fulcro nas 
disposições do art. 25 da Lei 8.666/93, RATIFICA a 
justificativa apresentada e autoriza a contratação 
referida.

Lucas do Rio Verde-MT, 10 de agosto de 2020.
Flori Luiz Binotti

Prefeito Municipal
Rafael Bespalez

Secretário Municipal de Saúde

PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS
TERMO DE RATIFICAÇÃO N.º 84/2020

DISPENSA DE LICITAÇÃO
O Senhor JOSÉ CARLOS JUNQUEIRA DE ARAÚJO, Prefeito 
Municipal de Rondonópolis, Estado de Mato Grosso, RATIFICA O 
PROCESSO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N.º 84/2020, nos 
termos do artigo 24, INCISO X, DA LEI N.º 8.666/93, com fulcro no 
parecer jurídico n.º 444/2020/ASSESSORIA/COMPRAS/SAD e no 
uso de suas atribuições legais, diante da situação fática, autoriza a 
modalidade de Dispensa de Licitação, a favor da contratação da:
OBRA KOLPING DE MATO GROSSO, situada na Avenida Emanuel 
Pinheiro, n.º 2723, Bairro Vila Operária, Rondonópolis – MT, CEP 
78.710-129, inscrita no CNPJ: 03.939.543/0001-67. OBJETO: 
LOCAÇÃO DE UMA SALA DESTINADA À INSTALAÇÃO DA 
ESCOLA MUNICIPAL DE MÚSICA, NO MUNICÍPIO DE 
RONDONÓPOLIS/MT. VALOR CONTRATADO: R$ 12.207,96 (doze 
mil, duzentos e sete reais e noventa e seis centavos). Publique-se no 
átrio desta Prefeitura, no Diário Oficial do Município – DIORONDON, 
no jornal de circulação local Jornal Estadão Mato Grosso, no Diário 
Oficial Eletrônico dos Municípios e no Diário Oficial de Contas, para 
ciência de todos os interessados observadas as prescrições legais.

Rondonópolis-MT, 05 de agosto de 2020.
JOSÉ CARLOS JUNQUEIRA DE ARAÚJO

Prefeito Municipal                                                                                                                                                

PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS
“AVISO DE REVOGAÇÃO”

“INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N.º 53/2020”
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
PARA REALIZAÇÃO DE “PROGRAMA DE CAPACITAÇÃO IN 
COMPANY”, PARA SERVIDORES MUNICIPAIS, A SER 
REALIZADA NO MUNICÍPIO DE RONDONÓPOLIS/MT. O
PREFEITO MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS, Estado de Mato 
Grosso, no uso de suas atribuições legais, com base no Ofício n.º 
1554/2020/SINFRA/ROO, sob o protocolo n.º 32.048/2020 da 
Secretaria Municipal de Infraestrutura, torna público, a quem 
interessar, a REVOGAÇÃO DO PROCESSO DE INEXIGIBILI-
DADE DE LICITAÇÃO EM EPÍGRAFE, nos termos do artigo 49 da 
Lei n.º 8.666, de 21 de junho de 1993 e alterações posteriores. 
Publique-se no átrio desta Prefeitura, Diário Oficial do Município –
DIORONDON, no jornal de circulação local Jornal Estadão Mato 
Grosso, no Diário Oficial Eletrônico dos Municípios e no Diário 
Oficial de Contas, para ciência de todos os interessados 
observadas as prescrições legais.

Rondonópolis-MT, 03 de agosto de 2020.
JOSÉ CARLOS JUNQUEIRA DE ARAÚJO

Prefeito Municipal
DE ACORDO: LEANDRO JUNQUEIRA DE PÁDUA ARUINI

Secretário Municipal de Administração
                                                                                                                                                    

VENDE-SE OU TROCA-SE
Casa com 149 m2 na Morada do Ouro em Cuiabá - MT

A casa conta com 3 quartos, sendo 1 suíte e 1 banheiro social, cozinha com excelente 
espaço, duas varandas, sala para dois ambientes, área de serviço externo, 

garagem para dois carros, escritório anexo à casa toda no porcelanato.
Próximo ao Pantanal Shopping, Av. do CPA, Parque Massairo Okamura, Centro Político.

CASA NOVA

Telefone: 99228-9990

ANUNCIE
AQUI!

EDITAIS



PG 8 - COLUNA SOCIAL
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 12 DE AGOSTO DE 2020

TI TI TI
day: A coluna 
parabeniza os 

leoninos Glaziele 
Bomdespacho, Jú-
lio Alves, Marieta 
Souza, Antonio Sans 
e Eveline Sampaio. 
Para todos, felicida-
des e paz!

#Sampa:   Depois 
de longa quarentena, 
o advogado Yasser 
Fares preparando 
viagem para com-
pras em São Paulo, 
na segunda quinzena 
de agosto. Ele está 
que não se segura 
de saudade de rever 
amigos na Terra da 
Garoa.

#Cultura on-line:   
O advogado e pro-
dutor cultural Flá-
vio Ferreira informa 
que a Programação 
Cultural On-Line do 
Cine Teatro Cuiabá, 
sempre às 19h30, 
pelo Instagram e Fa-
cebook, tem o apoio 
do governo do Esta-
do, da Unemat, do 
Cena Onze, entre ou-
tros parceiros. Muita 
gente acessando e 
aplaudindo. Eu dou 
uma olhada todo dia.

#Live show:  O 
médico e empresá-
rio Thiago Almeida 
(leia-se Queen Club) 
organiza para dia 16, 
às 18h, a live “Minha 
Drag Não Deita”, com 
apresentação da fa-
mosa Elza Brazil e 
presença de Danny 
Gazzi, Lorenna Kem-
pfer, Aysha Falco-
ne, Melissa Campos 
DJ Charles Pitter e 
muito mais. Vamos 
conferir as purpuri-
nadas! 

#Trabalhador: 
Muito articulado, o 
deputado federal 
Emanuel Pinheiro 
Neto (nosso Ema-
nuelzinho), junta-
mente com o Misté-
rio da Saúde, enca-
minhou para Cuiabá 
e Várzea Grande re-
cursos na ordem de 
R$ 4 milhões, para 
serem uti l izados 
no combate da co-
vid-19. Salvar vidas 
é a prioridade desse 
jovem parlamentar 
de Mato Grosso, que 
vem se destacando 
em Brasília. A família 
Pinheiro, decidida-
mente, é uma família 
iluminada!

#I Love Valdo: 
Em comemoração 
ao aniversário de 50 
anos deste colunista 
social, está sendo 
preparada, por um 
grupo de amigos, 
uma superlive que 
também terá cunho 
beneficente para 
arrecadação de ali-
mentos para atender 
à população LGBT-
QI+ em situação de 
vulnerabilidade. No 
fi nal de agosto. Vai 
abalar!

AGOSTO DA JUVENTUDE
O Conselho Municipal da Juventude de nossa capital dá início nesta semana às comemorações 
de agosto como Mês da Juventude. Uma live muito especial nesta quarta-feira, Dia Internacio-

nal da Juventude, vai debater os direitos e apontar os rumos das lutas para melhoria das condi-
ções de vida e trabalho dos jovens de nossa cidade. Participarão da conversa on-line o deputa-
do Emanuel Pinheiro Neto, Rafael Davi, presidente do Conselho Nacional de Juventude, Daniel 
Victor, presidente do Conselho Estadual de Juventude, Thais Brasil, da UBM, Daniela Veyga e a 

secretária Luciana Zamproni. Acompanhe nas redes sociais pelo perfi l @juarezfvr

VALDOMIRO ARRUDA
COLABORADOR:  YASSER FARES

B
Crédito Robson Silva – Luis Alves

Aniversariante ilustre do fi m de semana, o empresário Tiago Dorileo, 
com Mariah, Michelle e Ernani. Tiago comanda uma família 

verdadeiramente abençoada por Deus

A poconeana Samira Falcão Campos e Marcel Bari 
Paulita e a fi lha do casal, Fernanda Campos Bari, 

que residem em São Paulo, em momento 
Dia dos Pais

Nossa querida colunável Ginha Costa, 
aniversariante da última segunda-feira, 

exemplo de alto-astral

Os amigos DJs André Viet e Gerson Rondon, 
parceiros em noitadas de puro som O gestor de eventos Luiz Carlos de Freitas Júnior, 

aniversariante do fi m de semana, comemorou ao 
lado de Alisson Betoni e do casal de amigos Paulo 
José Lopes de Oliveira e Angélica Pereira Sardinha, 

na Pousada Quinta dos Quintais, em 
Chapada dos Guimarães. Este sabe viver!

O artista plástico Adir Sodré, a grande perda da 
semana em Cuiabá. O que se viu foi todo mundo 

chocado, todo mundo perplexo e entristecido com a 
partida deste artista que sempre foi a cara de nossa 

capital, espalhando cores e contentamento

Adeus, Adir Sodré!
Este início de semana, em 

Cuiabá, foi um tempo de so-
bressalto, com a triste notícia 
do falecimento do notável artis-
ta plástico Adir Sodré. Sua arte 
está presente por todos os can-
tos da cidade, transborda das 
casas mais requintadas para as 
ruas, alegrando sempre todos os 
ambientes com suas cores palpi-
tantes. Adir, menino pobre das 
periferias, se transformou em 
um artista respeitado em todo o 
mundo, sem jamais perder o � no 
trato para com todos os tipos 
de pessoa. Adir era um artista 
amado em Cuiabá, uma presen-
ça preciosa que agora se desfaz. 
Este colunista não poderia deixar 
de prestar sua reverência diante 
dessa � gura exemplar e de pres-
tar solidariedade à família e a to-
dos os amigos e admiradores en-
lutados. Como diria o jornalista 
Enock Cavalcanti, ao perdermos 
Adir, perdemos um dos grandes!

Agosto Lilás
A prefeitura de Cuiabá, por 

meio da Secretaria Municipal 
da Mulher, deu início à progra-
mação do Agosto Lilás, que tem 
como objetivo conscientizar a so-
ciedade para o � m da violência 
contra a mulher. Neste ano, devi-
do às medidas restritivas de saú-
de, a maior parte da programação 
será desenvolvida por meio de 
eventos online gratuitos. Além da 
programação virtual, será entre-
gue nesta quarta-feira a Ludoteca, 
ambiente pensado para os � lhos 
das mulheres vítimas da violência 
doméstica que procurarem o Es-
paço de Acolhimento, no Hospi-
tal Municipal de Cuiabá. De acor-
do com a secretária da Mulher, 
Luciana Zamproni, um dos maio-
res problemas da violência contra 
a mulher é a falta de informação, 
tanto das pessoas que vivenciam 
diretamente o problema quanto 
dos vizinhos e familiares que não 
denunciam. Imperdível a live de 
hoje, com o tema “A autoestima 
no combate à violência domésti-
ca”, com a secretária da Mulher e 
Mariana Vidotto, ativista e sobre-
vivente da violência doméstica.  


